
「都市計画に関する基本的な方針（第３次宇都宮市都市計画マスタープラン）」（一部見直し素案） 

及び「市街化調整区域の整備及び保全の方針」（一部見直し素案）に関する 

パブリックコメントについて 

 

１ パブリックコメントの実施状況 

⑴ 意見の募集期間    令和６年７月１１日（木）～８月２日（金） 

 

⑵ 意見の応募者数    １名 

意見数    ６件 

 

⑶ 提出方法の内訳 

 郵送 ファクシミリ Ｅメール 持参 計 

人数 ０ ０ １ ０ １ 

 

２ 意見の処理状況 

区分 処理区分 件数 

Ａ 意見の趣旨等を反映し，計画に盛り込むもの ０件 

Ｂ 意見の趣旨等は，計画に盛り込み済みと考えるもの ３件 

Ｃ 計画の参考とするもの ０件 

Ｄ 計画に盛り込まないもの ０件 

Ｅ その他，要望・意見等 ３件 

計 ６件 

 

№ 区分 意見の概要 意見に対する市の考え方 

１ Ｂ 

近年の酷暑やゲリラ豪

雨等の気象状況の対策と

して，街路樹を植えるほ

か，馬場町から上河原辺

りの大通り沿いの歩道の

ように屋根をつけること

を検討してほしい。 

 街路樹につきましては，「都市計計画マスタ

ープラン」の「地域別構想」において，中央地

域の「地域整備方針（緑のネットワークの方

針）」として，都心部では，個性とうるおいの

ある都市空間や魅力ある都市景観の形成のた

め，公共施設や民有地内の緑化を進めることと

しております。 

 歩道上の屋根につきましては，大通り沿いの

アーケードは，老朽化による安全性の確保や景

観上の問題から，所有者様や商店街の皆様が撤

去してきたものです。なお，本市におきまして

は，「都心部まちづくりプラン」等を策定し，

建物の低層階の壁面後退や滞在・休憩のできる

空間の拡充による街路空間の居心地の向上に

取り組んでいるところです。 

 



２ Ｅ 

ＬＲＴとバスとの乗り

継ぎについて，現在，横

断歩道をわたることにな

っており，天候に左右さ

れない安全策を検討して

ほしい。また，信号も夜

間においてもボタン等で

音声が出るように配慮し

てほしい。 

 ＬＲＴやバス等の公共交通の乗り継ぎにつ

きましては，トランジットセンターの整備に当

たり「歩かせない・待たせない・濡らさない」

工夫を第一に考え，移動距離が短いことやバリ

アフリー化，季節・天候・時刻に左右されない

こと等に配慮することとしており，いただいた

御意見につきましては，今後，ＪＲ宇都宮駅西

側のライトラインの検討に当たり，待ち空間の

安全・安心や快適性の更なる向上に向けて，参

考とさせていただきます。 

また，信号の夜間におけるボタン等による音

声の案内に係る御意見は，信号を設置・管理し

ている栃木県警に情報提供いたします。 

３ Ｂ 

まちなかには古い建物

が多いが，金太郎飴のよ

うなまちづくりではな

く，宇都宮の特色でもあ

る大谷石・歴史のある大

谷石蔵等を残す取組をし

てほしい。 

中心市街地に所在する大谷石蔵や石塀につ

きましては，本市独自の貴重な歴史的・文化的

資源として認識しており，引き続き，所有者様

や地元の皆様からの協力をいただきながら，

「都市計画マスタープラン」の「全体構想」に

おける「都市景観形成の方針」に基づき，これ

らの歴史的建造物等を生かした風格ある歴史

文化景観の形成に努めてまいります。 

４ Ｂ 

 まちなかで買い物をす

る場所が限られている。

旧パルコ等も空きビルに

なっており，日々の買い

物をする場所の誘致が必

要である。また，まちな

かで建物の建替えをする

と防火地域であることか

ら鉄骨造となり工事費も

高く，家賃も高額になっ

てしまうため，補助など

の制度を考えてほしい。 

まちなかのにぎわいの創出や生活環境の形

成につきましては，「都市計画マスタープラン」

の「全体構想」において，中心市街地を「都市

拠点」と位置付け，身近な生活サービス機能等

の誘導・集積などに取り組むこととしているこ

とに加え，「都心部まちづくりプラン」におい

ても，買い物をはじめ通院，住まい，福祉・子

育て支援など，便利なまちの機能を充実させて

いくこととしております。 

また，大通り沿いに新たに建設される建物へ

の飲食店や物販店等などの立地を促進するた

め，「優良建築物等整備事業」など，まちの機

能の導入に係る費用を補助する制度を設けて

おります。 

まちなかに住まわれる方への家賃等の補助

につきましては，中心市街地を含む居住誘導区

域等に住宅を取得された方や賃貸住宅へ入居

された方に「マイホーム取得支援事業補助金」

や「若年夫婦，子育て世帯及び新卒者等家賃補

助金」を交付しております。 



５ Ｅ 

宇都宮市がコンパクト

シティ・スマートシティ

を目指しても，県が美術

館等の重要施設を郊外に

点在させてしまうと意味

がなく，また，自家用車

を持てない高齢者や障が

い者等の交通弱者にとっ

ては使いにくい。市と県

で共通の理念を持って協

業してほしい。 

県立美術館や県立図書館につきましては，県

都にふさわしい「文化と知の拠点」になるよう，

本市のまちづくりとの整合を図りながら，栃木

県において検討を進めていただくことを期待

しております。 

いただいた御意見は，施設等を利用する皆様

のニーズの一つとして，栃木県に情報提供いた

します。 

６ Ｅ 

中高層ビルを建てるこ

とを想定しているようで

あるが，ラジオやテレビ

の電波がどこでも届くよ

うに配慮してほしい。特

に大規模災害が起きた場

合，ラジオやテレビ電波

の受信環境が悪いと非常

に問題がある。 

高層建築物を建築する場合の電波伝搬障害

については，電波法による防止制度に加え，「宇

都宮市中高層建築物の建築に関する指導要綱」

を定め，電波障害を生じる恐れがある場合にお

いては，建築主が共同受信施設の設置等の必要

な措置を講じるよう，事業者等に対して適切な

指導を行っております。 

 


